
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Présent.e.s :  
Mmes. ALLIO Valérie; LAUNAY Ann-Lyse 
MM. LEBRETON Mickael, HOUE Jo, DE KERMEL Guillaume, VALLEE Philippe, KERHUIEL Serge, 
KERDONCUFF Jean-Jacques, LE BERRE Antoine. 
 
Excusé.e.s : 
Mme PETIT Morgane 
M. VALLEE Philippe 
 
Invité(e)s : 
Mme HEMERY Mathilde 
MM. BRISSON François 
 

 

Ordre du jour : 

 
1. Sportive : Résultats des plateaux régionaux 

2. BPJEPS : perspectives 2023-2025 

3. Communication : Actions en cours 

4. Point Complémentaire : CRO 

5. Questions diverses 

 

 

 

 

 

 

Bureau Directeur 

Le 21/09/2023 en visioconférence 
N°1 



 

 

 

 

 

 

Mickael LEBRETON accueil les participants et introduit la réunion. 

 

Présentation par Valérie ALLIO. 

Cf. Annexe 1 – Constitution des poules. 
 
Remerciement aux élus présents sur les différents plateaux régionaux. 
Composition des poules en accès sur FBI 
Pour rappel : pour les catégories U15F, U15M, U17M et U18F, format avec des poules de niveaux, Poule 
honneur et poule élite qualificative au championnat inter région 
U13F et U13M et U20M : poules géographiques. 
 
Ouverture possible d’un dossier disciplinaire, lors d’un plateau départemental concernant deux 
clubs Morbihannais : problèmes avec les parents d’un joueur d’une équipe (plateau U18). Un 
rapport a été fait. La ligue va se rapprocher du CD56 afin d’échanger sur les suites à donner. 
Par ailleurs problématique dans un club de parents mécontents sur les tarifs de la buvette. 
Préconisations : Un courrier général va être transmis à l’ensemble des clubs participants, en 
indiquant que des remontées de comportements déplacés ont été faits auprès de la ligue, et en 
demandant aux clubs d’être attentifs tout au long de la saison. 
 
Un courrier va être transmis aux clubs qui ont accueillis les plateaux afin de les remercier. 
Pour la saison prochaine, prévoir un cahier des charges plus complet afin que les clubs qui 
accueillent aient plus de visibilité et soient associés à la réunion de coordination de l’organisation 
des plateaux. 
 
Projection N+1 inter région à prévoir dès maintenant. Il convient de se concerter afin de 
coordonner l’organisation de l’inter-région avec le Centre Val de Loire.  
Envisager avec David HERMINE la façon de procéder et y associer des élus. 
Règles de participation identiques sur les 3 régions à fixer. 
 
 

1. Sportive : Résultats des plateaux régionaux 



 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

Présentation par François BRISSON. 

2 sessions BPJEPS Basketball portées par la ligue sont lancées. 
Une à Brest (promotion lancée en juin) en  2 ans (17 stagiaires) 
Une à Rennes (promotion lancée cette semaine) en 1 an (20 stagiaires) – 2 stagiaires en attente 
d’intégration. 
Soit 37 stagiaires cette année. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

2. BPJEPS : Perspectives 2023-2025 



 

 

 
 
 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

Se pose la problématique sur le territoire des autres OF (concurrence). 
Problématique en faisant le tour des autres OF, il s’avère que chez la concurrence, dans leur 
proposition de formation BP APT on retrouve des basketteurs inscrits dans des formations APT. On 
peut imaginer qu’ils se sont inscrits sur ces sessions car il était plus confortable de faire une 
formation sur 1 an (aspect financier pour les clubs). Cela représente 20 basketteurs que nous 
aurions pu intégrer sur une promotion. 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

On recense 600 jeunes que l’on va avoir à mobiliser et sur lesquels on va pouvoir communiquer 
notre offre de formation qui va suivre, à savoir : 

- Être bénévoles : CS -DETB 
- Se professionnaliser : BPJEPS 

 
 
 

3. Communication : Projets en cours  



 

 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 
Recensement et projection sessions N+1 : 
3 sessions complémentaires en déployant des offres de proximité.  
1 Brest, 1 entre Lorient et Quimper et 1 sur Rennes (3 sessions en 1 an). 
En complément des 600 « stagiaires » identifiés, il y a les lycéens qu’il faudra capter. 
 
Idée sur une des sessions, trouver un site qui accueille la formation, du logement et un 
accompagnement sur place -> DINARD ? 
Objectifs par sessions qui pourraient être différents et à affiner. Promotions de 12 personnes à 
minima. 
Ressources humaines : équipe actuelle à renforcer. 
Tenter de « partager » les formateurs entre les promotions pour réduire les coûts. Mobiliser des 
formateurs en poste (mise à disposition) afin de ne pas embaucher en CDI car nous n’avons pas 
la visibilité sur le maintien des aides uniques. 
Besoin cependant d’un.e administratif.ve complémentaire et d’un.e référent.e communication. 
 
Depuis le dernier CODIR, as-t ’on des nouvelles concernant les aides attribuées aux employeurs ? 
Réponse apportée : 

- Une demande d’ouverture de session ne nous engage pas définitivement. Nous pouvons 
faire la demande d’ouverture sans pour autant les ouvrir. On peut donc assurer d’avoir 
suffisamment de stagiaires pour ouvrir une session. 

- Aide de 6000€, pas de réponse  à l’heure d’aujourd’hui.  
 

 



 

 

 
 
 
 
Locaux : quelles solutions ? 
Tout ne se fera pas sur Rennes, l’objectif étant d’être proche des jeunes qui se forment. 
Il faut trouver des structures d’accueil (hébergement, repas, salles), cela nécessitera une 
démarche de recherches de partenaires. 
 
L’idée c’est de mailer le territoire sur la formation en 1 an.  
 
12 stagiaires permettent d’équilibrer le budget, mais souplesse possible avec moins de stagiaires 
sur un territoire et plus sur un autre. 
 
 
 

 
 
En ARA, 12 sessions sur ce type de modèle avec un coordinateur général. 
Permets aux CT des départements de se diversifier et de monter en compétences. 
Pas d’embauche en RH sur la ligue, donc pas de risque. 
 
Ce projet sera présenté en réunion de président lundi afin de voir comment ils reçoivent cette 
évolution et d’échanger sur la possible mise à disposition de leurs CT en qualité de formateurs 
sur les promotions. 
 
Etude de seuil de rentabilité à faire rapidement. Projet à présenter en CODIR. 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 

 

 

 

Présentation par Ann-Lyse LAUNAY. 
• Calendrier LBB avec les actions (hors formations) est en cours 
• Réajustements de la communication du Pôle Espoirs 
• 14 septembre : Media Day Pôle Espoirs > identique à l’an dernier + ITW des encadrants… 
• Retour des réunions d’harmonisation avec les CDs (octobre rose / movember / journée 

mondiale du bénévolat) 
• Pot des bénévoles ODF en cours 
• Site internet : point d’avance 
• Refonte de certains supports de communication 
• D'ici la fin d'année, de nombreux points stratégiques programmés avec l'équipe (LBB / 

IRFBB / positionnement à l'arrivée des JO) 

 

 

 

 
 

• Feedback actions de rentrée : 
 -  Stage jeunes ligue et arbitres séniors : Le format pour les jeunes (1 journée) est adapté, 
à revoir pour les séniors (N+1) 
 - Logistique et lieu (Vannes) – Très bonnes conditions 
 

• Plateaux région : 
Arbitre locaux privilégiés, mais désignations difficiles (Plouzané et Pordic) 
Préconisations N+1  : plateaux à faire dans FBI (indisponibilités des arbitres connues) 
 

• OPEN PNF 
Désignation en priorité des officiels qui sont montés de niveau cette année afin de les voir avant 
le début de saison surtout PNM/PNF -> via une journée de formation, quel défraiement ?  
Journée de revalidation également pour les observateurs région et OTM 
 
Open PNF : Pour ces arbitres qui viennent rattraper leurs stages, pas de remboursement à prévoir. 
Ceux qui sont venus au stage classique sont venus par leurs propres moyens 
Ils sont en formation, de fait, il ne faut pas prévoir de frais de déplacement. 
Et concernant les encadrants ? Observateurs ? C’est de la formation également ?. Le budget doit 
être imputé sur la partie « formation IRFBB ». 
Pour les encadrants/observateurs qui arbitrent c’est compliqué. Quel fonctionnement ? 
Une demande à Marina NIGNOL et Anthony JARNOUX va être faite. 

4. Point complémentaire : Début de saison CRO  

3.  Communication : Actions en cours 



 

 

 
 
 
 
 
• 3X3 : Remontées défraiement – écrire un process et des dispositions financières pour les 

désignations sur des actions types open plus etc… 
3x3 : problème de défraiement LITE QUEST, OPEN PLUS n’ont pas été faits. 
 

Questionnement : 
Quelle commission porte les frais d’arbitrage ? Est-ce une ligne budgétaire qui apparait dans la  
commission sportive ? 
La mensualisation pour les arbitres est-elle possible ? 
Actuellement : 1 paiement le 15 février,  1 paiement le 15 avril  et le solde en juin pour les arbitres. 
Une réflexion peut-elle être menée afin de prévoir une mensualisation des versements ? Il peut 
être difficile pour les jeunes d’avancer les frais et de n’être défrayé que 2/3 mois plus tard. 
Difficile de le faire sur le mois d’octobre 2023. Envisageable de le faire en novembre ou décembre, 
sous réserve du questionnement de la banque concernant les frais liés aux virements. 
 
Antoine va interroger la banque pour connaitre les frais liés aux virements. 

 

 

 

 

Serge KERHUIEL : 

Déficit N-1 : coût à prévoir cette saison encore. Proposition augmentation R2, 2 200€ 
au lieu de 2 100€ et la R2F de la passer à 2 100€ au lieu de 1900€. 
Validation par les membres du bureau directeur. 

Mickael LEBRETON : Communication aux clubs à prévoir : « suite à la composition 
des clubs et la réparation des arbitres sur le territoire, il est indispensable d’ 
augmenter la péréquation ». 
Le règlement PN a été modifié : Eric MONLIBERT a fait le nécessaire et transmis aux 
clubs. 

Valérie ALLIO : 

  Open PNF ce weekend. 
  Jean -Noel CUEFF: Relecture à avoir sur l’ensemble des cahiers des charges. 
  Open PNF : tous les élus sont invités. 
 
Guillaume DE KERMEL : 

Harmonisation à avoir concernant les indemnités des REFS/OTM sur les différentes 
actions. 

 
 
 

5. Questions diverses  



 

 

 
 
 
 
 
Jo HOUE : 
  Plateaux coupe de France : point à faire sur les candidatures de clubs. 

Open plus, junior league : Quelles perspectives ? 
AG : absence des clubs : les clubs ayant l’obligation de présence et absents lors de 
cet AG seront amendés (cf dispositions financières) 

 

Mickael LEBRETON  remercie Jean-Jacques KERDONCUFF et Guillaume DE KERMEL pour avoir 

représenté la Ligue sur les CODIR des départements. 

Il remercie les participant.e.s et clôt la réunion. 

 

Jo HOUÉ      Mickaël LEBRETON 

Secrétaire Général     Président Ligue de Bretagne de Basketball 

        

 

 

 


